
飞翔在后CMS时代
从前端组件库及CMS思维到GPMS

2018年03月24日

主讲人：姜季廷



目录

助跑 起飞 飞翔 到达



助跑



至理名言

不想偷懒的程序猿不是好码农。

—— 沃门 · 玆基



个推·消息推送

个像·用户画像

个数·应用统计

产品体系

开发者服务

数据能力

数据产品

数据服务

个灯·品牌广告

个信·区域广告

精准营销服务

地震速报
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公共服务



个推大数据规模

• 个推专注消息推送服务多年，拥有庞大的数据体系和深入的洞察能力。

• 个推SDK累计覆盖安装量数百亿，覆盖独立终端数十亿，服务于数十万APP。

独立终端 日活跃人数 SDK
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数百亿SDK



要搬的“砖”



一个小想法

写这么多的系统就是在写一个系统。



前端组件库

样式库

公共函数库

**js**的插件

业务组件

模块化



CMS

CMS是“Content Management System”的缩写，意为“内容管理系统”。

常见的就是新闻发布系统了。

代码是不是也可以算是某种程度的内容呢？



来到现场

新研发的产品：
我们来开发一个
后台管理系统

吧。

之前有的产品：
我们给他补一个
后台管理系统

吧。

啊，今天天气不
错，我们来搞一
个后台管理系统

吧。

日志、运维平台、XMS、XMP、个X运营者平台、……



起飞



史前抽象

列表什么的所以自然而然想出了些配置。

表单也一样。

这是ng1时代实践中的解决方案

某个列表模块需求讨论接口设计大半天？
页面实现十分钟。



现实

好记性不如烂笔头，烂笔头不如GUI！

—— 俗话

这么多配置项、这么多API

这么多写作规则
这么多实践方案

… [晕]



无独有偶

后端其实也有大量这样的业务诉求，建表，改字段

于是接口也要变，于是一堆人又要变与测试



技术设计——几个概念

前端路由：简称路由，指在浏览器地址栏中访问的地址

URL：数据请求

记录集：一个实体，一个对象，或者一个单一的模块，如老师，学生，即类似数据库中的一个表，针
对一个记录集我们可以添加/修改/查看一条记录

schema：描述这个记录集有哪些字段

meta：描述这个记录集如何渲染

配置：schema + meta

数据：某个记录集的每条记录数据

工作区：存放在此区域的schema及meta等信息可以随意修改

发布区：工作区的配置信息修改至满意后点击发布，系统将工作区配置信息同步至发布区，此处的配
置信息就是线上配置



使用蓝图



飞翔



GPMS

GPMS是“Getui Platform Management System”的缩写，意为“个推平台管理系
统”。（内部根据上下文情况说的PCMS / CMS 也会如此叫）

当然我们的平台管理系统宏观设计是云服务型，确实会有一个个平台。但目前主打还是
私有部署，所以管理的就是这个系统的模块内容了



实现

项目模板部分

1. 路由实现：

由于vue中vue-router路由必须在代码文件中定义过才能使用，

所以项目模板自行监听hash变化后更新页面组件类型以及内容，从而达到路由的效果

页面的hash需要从Meta中解析得到

2. 菜单实现：

菜单使用已有的组件，所以只需要从Meta中提取出需要展示在左侧菜单的节点

3. 列表页面：

项目一期中只有表格一种表现形式，列表页面同样使用已有的组件，组件数据从Meta中提取（包含表
头数据以及搜索字段）

考虑到后续的图表等表现形式，Meta中应该预留组件表现形式的控制

4. 表单页面：

同样，也是从Meta中转化出表单的相关描述（每一项的label、value、type、dataList等）

然后使用描述数据将表单渲染出来。

PS：考虑到之后的插件添加以及版本升级，模板部分应该具有向下兼容的特性。

Meta部分

Meta的作用在于驱动项目模板显示，所以Meta中的节点应该包含该节点对应页面功能的所有特性。





抛个问题

支持的东西越来越多，会不会发明了一种新的语言呢？



好像少了点什么

即使你能满足99%的需求，用户也可能因为你不能满足剩下1%的需求而
放弃使用你的系统

1. 仅仅适用于简单的系统，不支持定制化的系统（复杂表格，地图，）。

2. 基于配置也就意味着依赖配置模型，可扩展性不强。

……



落地



继续搞

要复杂表格？要地图？

没关系，插件机制应该可以帮到你

不想依赖配置，还是想要自己拷代码撸一个系统？

没问题，不用你拷完改改改，直接从路由到接口帮你生成好代码，然后一键下载



推荐使用方式

1、私有云方式部署使用（未来也可以公有云方式做）

2、直接用 -> 插件 -> 导出 -> 仅使用它的底层



总结一下

1、处处有痛点，时时不满足

2、思想比技术本身更重要，不仅要学技术，更要掌握思想

3、分的太开，那就合起来；合得不爽就给出合理分的机制

4、时不时跳出来看看，比如做个抽象什么的
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